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令和元年第３回定例会 

質 問

順 位 
質 問 者 質 問 事 項 質   問   要   旨 答 弁 者 

１ 山本  彰治 

議    員 

進む高齢化の現実

に対応する福祉政

策について 

①６５歳以上の独り暮らしの方に対しては、

いくつかのサービスがあるが、高齢者のみの

世帯を対象とした福祉サービスはありませ

ん。 

今後、大幅に増えるであろう高齢者のみの

世帯に対して、どう対応していくかをお伺い

致します。 

②相談窓口として法律に基づく地域包括支援

センターが設置されていますが、その存在や

活動について市民に十分に浸透しているとは

言い難いと思います。今後の周知についてお

伺い致します。 

 

市長 

担当部長 

２ 柳町   政広 

議    員 

１．一部事務組合

について 

①稲敷市長が副管理者である、江戸崎地方衛

生土木組合、稲敷地方広域市町村圏事務組合、

龍ケ崎地方衛生組合、３組合の現在に至る沿

革の概要について 

②他の市町村における一部事務組合統合の先

進事例について 

 

市長 

担当部長 

２．市内監視体制

について 

①不法ごみの監視体制について（監視カメラ

や巡視の現状） 

②動く監視体制について（公用車ドライブレ

コーダー設置の現状） 

③空からの監視体制などドローン空撮におけ

る現状と今後の利活用について 

 

市長 

担当部長 

３ 竹神   裕輔 

議    員 

高齢者福祉施策に

ついて 

稲敷市第７期介護保険事業計画期間も折り

返しを迎えました。 

計画に盛り込んだ事業について、特に重点

施策として掲げた３つの施策の進捗状況や今

後の展開についてお伺い致します。 

①重点施策１ 在宅医療・介護連携の推進に

ついて 

・各サービスの充足状況について 

・稲敷医師会との連携について 

・在宅医療・介護連携に関する相談窓口につ 

いて 

②重点施策２ 認知症施策の推進について 

・認知症初期支援チームについて 

・認知症カフェの展開について 

③重点施策３ 生活支援・介護予防サービス

の基盤整備について 

・地域ささえあい協議会について 

・地域介護ヘルパーの養成について 

 

市長 

担当部長 

  



質 問

順 位 
質 問 者 質 問 事 項 質   問   要   旨 答 弁 者 

４ 松戸   千秋 

議    員 

１．がん検診向上

の為の「乳がんグ

ローブ」導入につ

いて 

 

乳がんの早期発見につながる自己検診（セ

ルフチェック）するための「乳がんグローブ」

を配布するお考えはあるかお伺い致します。 
市長 

担当部長 

２．「新生児聴覚検

査」助成制度の導

入について 

 平成２９年第２回定例議会で一般質問致し

ましたが、その後の検査された内容について

お伺い致します。 

 

市長 

担当部長 

５ 若松   宏幸 

議    員 

１．地域循環共生

圏の形成に向けた

取組みについて 

 地域循環共生圏の形成は、農山漁村や都市

の資源を持続可能な形で最大限生かし、それ

を地方再生につなげていくための手法であ

り、各地で取組みが進められている。 

持続可能な方法で活用できる再生可能エネ

ルギーなどの埋もれた地域資源を再認識し、

その利活用を目指すことが持続可能な社会実

現へのカギとなると考えます。環境省は５億

円の事業費を計上して、地域循環共生圏づく

りに取組む３５の自治体や地域を選定し、ビ

ジョンづくりなどを支援していますが、稲敷

市の取組みについてお伺い致します。 

 

市長 

副市長 

担当部長 

２．ＥＳＤ：持続可

能な社会の担い手

を育てる教育につ

いて 

 持続可能な社会の担い手を育てるために必

要な取組みは、地球上で起きている様々な課

題の重要性について、児童・生徒が認識し、

主体的・協働的に学び、行動するための能力・

態度を育むことだと考えます。 

 ＥＳＤによって環境への思いやり、人への

思いやり、そして社会への思いやりを育てる

取組みが各地で行われています。稲敷市にお

けるユネスコスクール、教育用ＳＤＧｓテキ

スト作成への取組みについて、お伺い致しま

す。 

 

市長 

教育長 

担当部長 

６ 寺﨑 久美子 

議    員 

洪水災害への取組

みについて 

①洪水ハザードマップの活用における自主防

災組織の現状と取組み 

洪水ハザードマップの説明、閲覧率、認知

度、理解度、自主防災組織の設置率と立ち上

げマニュアル、洪水ハザードマップを利用し

た活動等について問う。 

②水災害に着目した防災教育 

・学校防災強化事業実施モデル校での取組 

みは盛り込まれているか。 

・洪水ハザードマップを取り上げた防災教

育は実施されているか。 

・マップの掲示や洪水マップにおける水没

のおそれのある学校においての水害時避

難場所、移動方法等はどうなっているの

か。 

 

教育長 

担当部長 



質 問
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７ 椎 野   隆 

議    員 

稲敷市の教員の現

状について 

①ＯＥＣＤの調査によれば、日本の教員の勤

務時間は、週５３．９時間で３４ヶ国・地域

のうち最長であった。 

 稲敷市の教員の現状・働き方についての認

識をお伺い致します。 

②女性校長・教頭の割合について 

 政府は２０２０年までに３０％を目標にし

ているが、市の現状と目標についてどう考え

ているか。 

③稲敷市の教員の有給休暇取得が、１人９．

２日。単純計算すると年間１０人分不足する

と思うが、教員の特殊性はあるにしても増員

する考えはないか。 

 

市長 

教育長 

担当部長 

８ 根 本  浩 

議    員 

人生１００年時

代、超高齢社会を

見据えて稲敷市の

総合計画を伺いま

す。 

 テクノロジーの活用でコンパクトシティ化

を総合計画の中でアプローチが行われている

のか伺います。 

 立ち向かわねばならない喫緊の課題は「人

口減」と「高齢化」です。高齢者ドライバー

の事故が社会問題となっていますが、稲敷市

の対応を伺います。 

 

市長 

担当部長 

９ 山口  清吉 

議    員 

１．残土不法投棄

について 

圏央道アクセス道路入口の残土不法投棄に

ついて、警察への告発に向けて６月議会の段

階では「告発の事実の立証を捜査機関と協議

しながらすすめている」ということでしたが、

現在、どこまで進んでいるのか伺う。 

 

市長 

２．国民健康保険

税の引下げについ

て 

 子育てを応援するという観点から１８歳以

下の国民健康保険税均等割を撤廃する考えは

ないか伺う。 

 

市長 

担当部長 

３．認知症予防に

ついて 

 加齢性難聴者の補聴器購入に対して、助成

する考えはないか伺う。 

 

市長 

担当部長 

４．選挙の投票率

引上げについて 

 高等学校、ショッピングセンター、投票所

から離れた地域等に移動投票所を導入する考

えはないか伺う。 選挙管理委

員会書記長 

５．酷暑から命を

守ることについて 

①低所得者のエアコン購入に補助金を出す考

えはないか。 

②エアコンがあっても熱中症で死亡というニ

ュースが多く報道されています。低所得者に

は、冷房手当を支給する考えはないか伺う。 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

  



質 問

順 位 
質 問 者 質 問 事 項 質   問   要   旨 答 弁 者 

１０ 浅野  信行 

議       員 

１．発達障がい支

援について 

 子どもの発達障がいは、早期発見・診断に

より適切な医療や特性に応じた教育、トレー

ニングなどの療育を受けることが望ましいと

されていますが、病院の初診までに数ヶ月か

ら半年以上も待たされるケースが相次いでい

るそうです。 

 鹿児島県では、未就学児の初診の予約を保

育所・幼稚園・市町村を通して受け付ける制

度にしたそうです。 

 稲敷市の発達障がい支援についてお伺い致

します。 

 

市長 

担当部長 

２．ｅスポーツに

ついて 

 茨城国体で文化プログラムとしての参加や

民放で専門番組が始まるなど、ｅスポーツに

関心が高まっています。 

 リアルなスポーツとは別な角度から地方創

生に寄与するのではといわれています。 

 ｅスポーツで地方創生・地域振興に取り組

んではいかがでしょうか。 

 市長のご所見をお伺い致します。 

 

市長 

担当部長 

 


